



THE DAILY ENGINEERING & CONSTRUCTION NEWS

2018年(平成30年)

日 横 滅 工 索 新 開

4月24日火曜日
第19413号

発行所 日刊建設工業新聞社
〒103-0021 東京都港区東新橋2-2-10
電話03(3433)7151 http://www.deen.co.jp/
○日本建設工業新聞社 2018
記事 電話03-3433-7161 mail-ed@deen.co.jp
写真 電話03-3433-7152 mail-sa@deen.co.jp
広告 電話03-3433-7154 elgyo@deen.co.jp

明治維新150年と 治水の歴史

竹林征三

〈8〉悔しい思いをした人々

面を狭め何度も破堤洪水を

鋒(せんぼう)の市川義方。

田沢実人の激怒。デレーケ

デレーケの半生の努力は

はけ口になつた。

繰り返してきた。

はげ山は「私の家・田上の

に策を授けた上野萬石衛門

報われることなく、190

明治の初め、田上山は完

砂防さん」と言われた井上

の心の内はどうであつた

1(明治34)年に意氣消沈

全なはげ山であった。田上

清太郎。そしてオランダ堰

がえらせたのである。愛荘

堤の設計者・田辺義三郎。

山七賢人の知恵と熱情を結

集し、100年の歳月をか

長年の知恵と汗が築いて

横田切れ「洪水口説き」の

けてようやく緑の山をよみ

きた治山砂防技術がある。

惨状、人々の苦しみ、悲劇

がえらせたのである。愛荘

町の西川作平は何度も失敗

を重ね、ようやく土壤が流

し先人を超える技術を手

だ猿の関係だったと伝え

られる市川義方とデレーケ。

明治政府はデレーケの

パリ」と命名した。

日本の治山・治水の第一

案を採用し、市川義方の案

ヒメヤシャブンの播種

に切ない思いをさせられて

を採用しなかつた。市川義

(はしゆ) 培養・育苗に道

をひらいた岩根村の龍池藤

のものではない。お雇い技師

を著した。淀川上流の砂防

は少しの雨で壊れてしまつ

た。これに対し市川義方の

砂防施設は、日本の伝統工

法で造られていてびくとも

部の宇治川で堆積。流下断

案したデレーケ批判の急先

う。あきらめ節の小泉薦軒。